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ЛОБАЧЕВ ФЕДОР АРСЕНТЬЕВИЧ (1915-1993) 

 

 

          Лобачев Федор 

Арсентьевич. Родился 

16.09.1915 г.  в городе 

Волгоград. Служил там же.  

 

                    Мой прадедушка Лобачев 

Федор Арсентьевич был 

участником Великой 

Отечественной Войны.   

              Когда фашистская  Германия 

развязала войну, ему было                   

25 лет. В самый расцвет своей 

молодости, когда все дорогие 

перед ним были открыты, он 

ушел добровольцем на фронт. Во 

время войны был бойцом Северо-

Западного фронта.Он был 

старшим сержантом в пехотном 

взводе. За участие в военных 

действиях был награжден 

орденами и медалями: Орденом 

Славы, медалью «За отвагу» 
  

и многими другими, о чём говорит фотография. На фронте получил ранения. 
Мне, к сожалению, не довелось узнать его лично и услышать о войне                   

из первых уст. Но моя мама была его любимой внучкой, с которой он проводил 

много времени и иногда рассказывал истории о военных годах. Он не сильно 

любил рассказывать об этом, потому что тема достаточно тяжелая,                                    

а воспоминания только бередят рану. После одного из боев от взвода, где он 

служил, осталось живыми несколько человек. Он рассказывал: «Около меня 

был ранен в живот боец. Почти все погибли. Мы очень хотели пить. Ночью 

пили из лужи, утром оказалось, что в лужах вода была с кровью.  

Когда освобождали одно селение от немцев, был приказ стрелять из «Катюши».   

  В то время это было новое современное оружие. Эшелон с ранеными 

бомбили фашисты. Я был ранен в руку, но травмы у многих были куда хуже. 

Кто мог ходить, передвигаться - спаслись, многие раненые погибли». Однажды 

он стал свидетелем того, как кавалерист прощался со своей раненой лошадью. 



Она лежала, ее голова была на его коленях. Кавалерист гладил лошадь,                        

в то время как крупные слезы текли из ее глаз.      

- Плачет. Совсем как человек, - заметил прадедушка. 

- Она и чувствует всё так же, как мы, - ответил кавалерист. 

Подобные маленькие эпизоды лишний раз убеждали прадеда в том, что 

никакая война не истребит жизнь и не сделает сердца людей черствыми. Они 

также будут смеяться, плакать, радоваться и грустить,  несмотря ни на что. 

Вернулся с фронта Федор Арсентьевич в 1945 году, когда война была 

окончена. Его направили в город Копейск, где назначили председателем 

исполкома. Потом прадедушка работал директором детского дома. Именно                

в Копейске он  познакомился со своей будущей женой, моей прабабушкой 

Новокрещеновой Марией Ивановной. Она работала воспитателем. Вместе они  

прожили 47 лет. Прадедушка не дожил три года до золотой свадьбы. В честь 

70-летия Великой Победы, фотографии прадедушки и других родственников 

помещены на сайте памяти. Их имена размещены на стене у «Вечного огня»              

в Челябинске, в Копейске и в селе Миасское.  

         Наше поколение - последнее, которое застало ветеранов живыми. Очень 

важно знать как можно больше о войне именно от них, людей, которые                       

по-настоящему знают, что это. Нужно понимать, что они воевали не для того, 

чтобы «мы могли повторить», а для того, чтобы это никогда больше                            

не повторялось. Не нужно молиться на могильные плиты тех, кто пал на войне. 

Нужно просто помнить их бессмертный подвиг. Просто помнить. 

 

 

 
Ордена и медали Ф.А. Лобачева 


